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Maisa Rojas responde a 
críticas y afirma que 
rechazo a Dominga se hizo 
acatando el fallo del 
Tribunal Ambiental 
En medio de los cuestionamientos de gremios 
empresariales y organizaciones locales a favor del 
proyecto minero que acusan al Comité de Ministros de 
desacato, la ministra de Medio Ambiente afirmó que 
“eso lo tendrá que resolver una instancia judicial”. 

PATRICIA SAN JUAN 

—Luego que tras una resolución del Tribu- 

nal Ambiental el Comité de Ministros tuvie- 

ra que volver a pronunciarse sobre el pro- 

yecto Dominga, y que la instancia, que esta 

vez sesionó sin los titulares de los seis Mi- 

nisterios de lo componen, rechazara por 

tercera vez la iniciativa, la ministra de Me- 

dio Ambiente, Maisa Rojas, afirmó que la de- 

finición se hizo acatando el fallo de la jus- 

ticia ambiental. 

Al respecto, en entrevista con radio Coope- 

rativa, Rojas afirmó que “eso lo tendrá que 

resolver una instancia judicial, pero lo que 

yo puedo decir esque el fallo del 9 de diciem- 

bre (del Tribunal Ambiental) dice clara- 

mente quecosas deben ocurrir: debesesio- 

nar un Comité de Ministros que no está 

inhabilitado, para eso nos juntamos los mi- 

nistros el 23 de diciembre y acordamos que 

dado el estándardeinhabilitación que pone 

el fallolos seis estábamos inhabilitados por- 

que como ministros nos habíamos pronun- 

ciado en ese Comité de enero de 2023. 

Agregó que “por lo tanto le solicitamos a la 

Contraloría que nos aclare quién va a pre- 

sidir el Comité de Ministros, eso se realiza, 

estos dos temas no estaban incluidos en los 

temas que aparecen en el fallo como zanja- 

dos así que el Servicio de Evaluación Am- 

biental sabe cómo hacer los análisis y se ha 

resuelto acatando el fallo”. 

RAZONES DEL RECHAZO 

Al respecto indicó que dado que debido a que 

no participó en la sesión del miércoles, solo 

conoce los argumentos presentados por el 

Comité de Ministros en el comunicado de 

prensa que dio a conocer tras el encuentro, 

lo que se sabe hasta ahora es que las razo- 

nes para el rechazo fueron dos: la no correc- 

ta ponderación de temas de biodiversidad 

y la insuficiencia en el plan de contingen- 

cia y emergencia. 

Precisó que la exclusión de los pronuncia- 

mientos de temas de biodiversidad vienen 

de algo que igual era relativamente conoci- 

  

do y es que hubo una cantidad de observa- 

ciones que hizo la Conafen el proceso deeva- 

luación que fueron excluidas sobre dos es- 

pecies y, por lo tanto, no permite la correc- 

ta evaluación de cuál es el impacto de esas 

especies sobre otras especies. 

En cuanto a la insuficiencia en el plan de 

contingencia y emergencia indicó que se 

hace mención específicamente al riesgo del 

derrame de hidrocarburos y afirmó que 

considerando que la zona donde se empla- 

zaría el proyecto es un área protegida, cons- 

tituye un lugar de especial preocupación 

donde no se deben tomar riesgos. 

Por ello dijo que “el Comité de Ministros lo 

que hizo fue mirando las reclamaciones, 

porque recordemos ese es al ámbito de ac- 

ción del Comité de Ministros, tiene queeva- 

luar las reclamaciones y ver cómo esas re- 

clamaciones son ono son respondidas en el 

expediente en un análisis que hace el Ser- 

vicio de Evaluación Ambiental”. 

Consultada respecto de si estaba contenta 

con el nuevo rechazo a Dominga indicóque 

“no me corresponde a mi pronunciarme al 

respecto”.Q   
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Ignacio Briones sostiene 
que el tercer rechazo del 
gobiemo “revela una 
carencia institucional” 
El exministro de Hacienda acusó que este Comité de 
Ministros, compuesto por subrogantes, son “todos 
funcionarios que uno se pregunta cuál es su 
independencia. Honestamente, todos mandatados por 
sus superiores”. 

DENNISE FREYMUTH 

—En una entrevista por radio Infinita, el 

exministro de Hacienda, Ignacio Briones, se 

sumó a las críticas tras el tercer rechazo del 

Ejecutivo al Proyecto Dominga, calificando 

la decisión como “un desastre”, y que “la se- 

ñal institucional es como el forro”. 

Para Briones, la decisión del Comité de 

“not” Ministros, como lo bautizó, “revela una 

carencia de institucionalidad, que es el tema 

de fondo, y quecomo país no hemos sido ca- 

paces de arreglar”. 

Asimismo, acusó que este comité con sub- 

rogantes, son “todos funcionarios que uno 

se pregunta cuál es su independencia. Ho- 

nestamente, son todos mandatados por sus 

superiores”. 

Ante el caso, Briones sostuvo que “uno 

debería tener un proceso lo más ciego, lo más 

institucional, lo más técnico posible, don- 

de para megaproyectos te digan temprana- 

mente si sí o no. No puede ser que un pro- 

yecto se demore 10 años en dimes y diretes. 

Esa es una falta de seriedad gigantesca, que 

a la inversión le trae una pésima señal”. 

Las razones que explican el rechazo, según 

Briones, serían un fuerte compromiso pre- 

vio para decirquenoa Dominga, ya que “es- 

tuvo en la campaña presidencial del Presi- 

dente, es como una bandera de lucha. Deal- 

guna manera la opinión está sesgada. 

Políticamente para ellos es muy costoso de- 

cirnoa Dominga, se ha transformado en un 

caso muy emblemático”. 

En esa línea, reiteró que la señal que entre- 

gala decisiónesde una “carencia institucio- 

nal”, ya que cuando un proyecto cumplecon 

todos los estándares, y que además después 

de la decisión del Poder Judicial, el destino 

del proyecto siga a cargo de un Comité de Mi- 

nistros, que realmente no se compone con 

ministros, se trataría de un rechazo “poco se- 

rio”. 

Así, tras observar el largo historial del caso, 

que se mantiene por más de 10 años, Brio- 

nes señaló que en “este país se llama poco 

serio”. Deigual manera, indicó que “más allá 

del caso, nos urge un cambio de institucio- 

nalidad medioambiental”, y agregó que lo 

anterior no implica quitar estándares eleva- 

dos, sino que aplicar un ecosistema de per- 

misos expedito, claro y predecible. 

El exministro de Hacienda señaló que el 

país necesita la inversión para volver a cre- 

cer, y que esto se puede impulsar cuidando 

el medioambiente. “La protección del me- 

dioambiente que queremos con la inver- 

sión que necesitamos, yo creo que está muy 

mal equilibrada, estamos en el peor de los 

mundos”, acusó.Q 
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